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議事 

(1) 議案第29号 平成31年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承認を求めることについて 

(2) 議案第30号 学校施設の使用に関する協定の締結について（野底小学校） 

(3) 議案第31号 石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の承認を求めることにつ

いて 

(4) その他  

   

   

 開会 午後2時00分 

  

石 垣 教 育 長 皆さんこんにちは。朝夕は涼しくなりつつあり、季節の移り変わりを感じる



 

 

ようになってきました。夏休みも今週いっぱいで終了しますので、児童達は

夏休みの宿題の仕上げに奮闘していることと思います。教育長としても今週

は、2 学期スタートに向けて各学校を訪問し、激励をしているところです。

それでは、これより平成 30年度第 6回石垣市教育委員会 8月定例会を開会

します。はじめに、会議の傍聴についてお諮りしたいと思います。石垣市教

育委員会会議規則第 7条に会議は、公開とする。ただし、人事に関する事件

その他の事件について、教育長又は委員の発議により、出席委員の 3 分の 2

以上の多数で会議を非公開とする議決があったときは、これを公開しないこ

とができる。と規定されています。本日の会議については、公開とすること

としてよろしいですか 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、本日の会議は公開とします。現在、傍聴人はおりません。傍聴人

が見えた際には、傍聴人の遵守事項を確認したいと思います。次に、前々回

及び前回会議録の承認についてであります。まず、前々回の 7月定例会の会

議録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 つづいて、前回の臨時会の会議録について、質疑・訂正等はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 それでは、前々回の 7月定例会の会議録及び前回の臨時会の会議録を承認し

てよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、それぞれの会議録を承認といたします。では次に、今回の会議録

署名人について、今回は金城委員と大道委員を指名します。よろしいですか。 

金 城 ・ 大 道 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、一般報告に入ります。質疑応答は全員の報告が終わった後にまとめて

行います。新田委員より順次報告をお願いします。 

新田教育長職務代理者 8月6日に石垣市教育委員会臨時会に出席しました。平成31年度に使用する

小学校及び中学校の教科用図書の採択をいたしました。8月10日に、那覇市

役所にて開催されました沖縄県市町村教育委員会連合会の理事会に出席しま

した。議題が3件、報告が10件ございました。その中で、平成30年度教委

連研修会日程が決まりました。日時は平成 30年 10月 17日水曜日の午後 1

時から、場所はパレット市民劇場です。研修の内容は、教職員の働き方改革

ということで、文科省から説明があるようです。また、少年非行の現状につ

いて、山田照子さんによる講演がございます。更にもう 1点ですが、来年度

の定期総会並びに研修会についても日程が決まりました。平成 31年5月 30

日木曜日から31日金曜日で、場所は国頭地区です。皆さん日程調整の程よろ

しくお願いします。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、次に金城委員よろしくお願いいたします。 

金 城 委 員 長い夏休みが終えようとしておりますが、教育委員会事務局においては、教

職員の研修会や子ども教室等の行事に取り組んでくださり、本当にご苦労様

であります。報告事項は、8 月 6 日に教育委員会臨時会において、中学校の

道徳、小学校の道徳以外の教科用図書を採択いたしました。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に浦内委員よろしくお願いいたします。 

浦 内 委 員 8月2日に、教科用図書八重山採択地区協議会に出席し、平成31年度使用の

小学校、中学校教科用図書の選定に関らせていただきました。8月6日には、



 

 

教育委員会臨時会に出席し、平成31年度使用の教科用図書を採択しました。

この夏休み期間中、新聞紙上等で子ども達の様々な活躍を知るにあたり、自

主的な学習で普段学校では学べないことを体験し、子ども達自ら成長してい

く姿に心打たれました。やはり、地域の宝は将来を担う子ども達だと思いま

す。教育行政に携わる 1人として、これからも皆さんと共に魅力ある教育行

政の推進に努めてまいりたいと思います。以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。次に大道委員よろしくお願いいたします。 

大 道 委 員 8月6日、平成31年度使用小学校及び中学校教科用図書の採択について、教

育委員会臨時会に出席しました。八重山採択地区協議会の皆様方におかれま

しては、子ども達の確かな学力、豊かな心、健やかな体の調和を重視する生

きる力を育むために、慎重に審議して教科書を選定してくださりました。本

当にありがとうございます。8月15日、台湾蘇澳鎮との石垣市小中学生教育

交流事業の出発式に参加しました。また、8月18日、帰国後の解散式に参加

しました。交流事業に参加した子ども達一人ひとりが、本当に貴重な体験を

してきたと思うので、今後の学習や生活に学んできたことを活かして欲しい

と思います。報告は以上です。 

石 垣 教 育 長 ありがとうございました。では、教育長の日程報告です。 

（教育長日程報告 平成30年7月26日～8月29日） 

傍聴人が見えました。傍聴人は、石垣市教育委員会会議傍聴人規則に定める

傍聴人の遵守事項を遵守してください。石垣市教育委員会会議傍聴人規則第

5条を読み上げます。 

（石垣市教育委員会会議傍聴人規則第5条を読み上げる。） 

それでは、先程の各委員の報告について、質疑はありますか。 

各 委 員 （なし。） 

石 垣 教 育 長 次に、議事日程の決定についてですが、資料 1ページの議事から変更がござ

います。このことについて、事務局より説明をお願いします。 

学 務 課 長 議案第 30 号として提案予定していた石垣市立小学校及び中学校の指定通学

区域に関する規則の一部を改正する規則についてですが、準備不足のため取

り下げさせていただきたいと思います。改正予定の内容としましては、野底

小学校と富野小学校の校区について、規則の別表の地番を整理したいと考え

ておりました。具体的には、伊土名地区の中に地番の飛び地区があり、そこ

を野底小学校の校区とするための改正であるのですが、説明資料を作成する

ための作業中に、他にも不整合箇所が判明しました。短時間では全部を修正

できないため、時間をかけて再度整理を図りたいと考え、議案を取り下げと

させていただきたいと思います。 

石 垣 教 育 長 ただいまの説明のとおり、資料 1 ページの議事の(2)、議案第 30号石垣市立

小学校及び中学校の指定通学区域に関する規則の一部を改正する規則につい

ての提案については、取り下げとさせていただきます。それに伴いまして、

それ以降の議案番号が繰り上がります。したがいまして本日の議事日程につ

いては、議案第29号平成31年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承認を

求めることについて、議案第30号学校施設の使用に関する協定の締結につい

て（野底小学校）、議案第 31号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員

の委嘱の承認を求めることについて、最後に、その他となります。議事日程

については、変更後の案としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 



 

 

石 垣 教 育 長 それでは議事に入ります。まずはじめに、議案第29号平成31年度石垣市立

幼稚園園児募集基本方針の承認を求めることについて、市長部局より説明を

お願いします。 

子 育 て 支 援 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

浦 内 委 員 募集定員数についてですが、みやまえ幼稚園は 3歳児から5歳児までありま

すが、あらかわ幼稚園は5歳児のみです。その理由を教えてください。 

子 育 て 支 援 課 長 どちらの園も現状このような定員数であります。みやまえ幼稚園は 3歳児か

ら受け入れしており、あらかわ幼稚園は 5歳児のみ受け入れであります。み

やまえ幼稚園の定員数は合計80名でありますが、現在は3歳児10名、4歳

児12名、5歳児20名となっております。 

石 垣 教 育 長 学務課からも補足説明をお願いします。 

学 務 課 長 みやまえ幼稚園は保育室が3室ありますので、3歳児教室、4歳児教室、5歳

児教室を編制することができます。 

子 育 て 支 援 課 長 あらかわ幼稚園、あまかわ幼稚園については、平成32年度に幼保連携型認定

こども園へと移行する予定であります。今年度につきましては、両園の設計

委託を発注しているところであり、平成31年度に工事を行い、平成32年度

開園となります。その際には、3歳児から受け入れを予定しております。 

浦 内 委 員 平成32年度の園児募集についてですが、みやとり幼稚園、やえやま幼稚園は

施設等の老朽化により平成32年度以降園児募集を行わないとのことですが、

今後、どういう対応をされるのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 みやとり幼稚園は築50年、やえやま幼稚園も築44年を経過しており、老朽

化が著しい施設となっております。みやとり幼稚園については、石垣小学校

の建替えに伴い、石垣小学校の敷地内に認定こども園として開園する計画が

あり、予定としては、平成34年の開園を目指しております。老朽化を理由に、

子ども達の安全・安心の観点から、平成32年以降の園児募集は控えたいと考

えております。現在、みやとり幼稚園に 4歳児が3人おり、この子達を来年

は受け入れないとなると混乱が生じることが考えられます。そのため、来年

度については、応急処置をしながら開園し、再来年度からの募集を止めたい

と考えております。 

浦 内 委 員 理解しました。ありがとうございます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

大 道 委 員 申込み受付は10月1日からとのことですが、保護者へ通知はいつ頃を予定し

ているのか。また、第何希望まで入園申込み可能ですか。 

子 育 て 支 援 課 長 入所募集についての通知を 9月上旬に予定しております。この議案の承認を

いただきましたら、入園申込用紙を印刷会社へ発注したいと考えております。

通知は 9 月上旬に行いますが、申込書の配付については、9 月の中旬を予定

しております。また、希望につきましては、昨年度は第5希望まででしたが、

今年度は全園を希望できるように作ろうと考えております。 

石 垣 教 育 長 第 1希望で定員をオーバーした場合は、抽選ですよね。抽選で通らなかった

場合は、第2希望に行くこととなるのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 そうですね。抽選でも入れなかった場合は、第 2希望以降へと入ることとな

ります。 

大 道 委 員 入園決定の通知については、いつ頃を予定していますか。 

子 育 て 支 援 課 長 決定通知については、1月を予定しております。 



 

 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

新田教育長職務代理者 園区を設けていないとのことですが、自宅近くの幼稚園に行かずに遠くに通

わせるというのは不便だと思うのですが、そういった事例はあるのですか。 

子 育 て 支 援 課 長 自宅の近くの幼稚園を希望する保護者がほとんどではありますが、中には職

場の近くの幼稚園を希望される方もいらっしゃいます。 

石 垣 教 育 長 他に質問はありませんか。 

浦 内 委 員 定員数合計625名となっておりますが、石垣市の子ども達の数と比較して、

この数で満たされるのでしょうか。 

子 育 て 支 援 課 長 現状といたしまして、幼稚園につきましては、定員に満たないのが現状であ

ります。やはり共働きの家庭が多いため、午後の保育がある保育所を希望す

る家庭のほうが多く、0歳児から 5歳児まで 2千名余りの子ども達を保育所

で受け入れている状況であります。このことから、幼稚園の定員数がこの数

字では足りないとは考えておりません。 

石 垣 教 育 長 幼稚園教育要領の改訂により、保育園でも幼児教育を行っております。これ

までは、保育園から幼稚園、幼稚園から小学校に入るといった慣例がありま

したが、保育園からそのまま小学校に入るというように、保護者の考え方も

変わってきております。 

大 道 委 員 幼稚園は定員に満たないが、保育所に入れない待機児童というのも多くいる

のですよね。 

子 育 て 支 援 課 長 そうですね。そういった待機児童は多くおります。 

石 垣 教 育 長 それでは、質問がなければ、進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第29号平成31年度石垣市立幼稚園園児募集基本方針の承認

を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 こども未来局子育て支援課におかれましては、ここで退席となります。議案

のご説明をしていただき、どうもありがとうございました。 

 （こども未来局子育て支援課長及び同課支援係主事退室） 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第30号学校施設の使用に関する協定の締結について（野

底小学校）、事務局より提案、説明をお願いします。 

学 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 野底小学校は、既に児童クラブがあるということですが、放課後子ども教室

を開設するにあたり、どちらにも所属する児童がいるといった重複はないの

ですか。 

いきいき学び課長 本件のこの放課後子ども教室は、水曜日のみ開かれます。水曜日は授業が早

く終わるのですが、野底小の児童の多くは一旦お家へ帰った後、また学校に

集まって遊ぶようであります。既に児童クラブはあるのですが、そこに入っ

ていない児童も多く、そのような児童にも体験・学習活動ができないかとい

うことで学校、保護者で話し合われて開設にするにいたりました。児童クラ

ブにも放課後子ども教室にも補助金が充てられますので、どちらにも入ると

いうような重複がないことを条件としております。 

大 道 委 員 児童クラブに参加していない児童が対象ということですね。 

いきいき学び課長 はい、そうですね。文科省、厚労省は、児童クラブと放課後子ども教室との

連携や一体的な運用を求めている部分があります。同じ学校で 2つの団体が



 

 

あるというのは、お互いで交流ができるという見方もできます。水曜日は合

同で体験学習するといったことも出来ますので、先進的な事例となることも

考えられます。 

金 城 委 員 2団体では、それぞれ何人の児童が入っているのですか。 

いきいき学び課長 放課後子ども教室は、12名です。児童クラブについては、所管がこども未来

局のため、申し訳ございませんが確認できておりません。 

学 務 課 長 児童クラブについては、昨年度の情報ですと、15名登録しておりましたが、

常時利用していたのは 5名程度だと聞いております。野底小学校の全児童数

は、40名弱であります。 

石 垣 教 育 長 これで、野底小のほとんどの児童が児童クラブあるいは放課後子ども教室の

いずれかに関ることとなります。 

大 道 委 員 野底の保護者は、すごく進んでいますね。文科省と厚労省のどちらにも放課

後の学習支援の補助制度があるというのを知っているのですね。 

新田教育長職務代理者 勤勉な方が多いのでしょうか。2 つの団体による先進的な取り組みというこ

とで期待したいですね。 

石 垣 教 育 長 他に質問がなければ、進めてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第30号学校施設の使用に関する協定の締結について（野底小

学校）は、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは次に、議案第31号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委

嘱の承認を求めることについて、事務局より提案、説明をお願いします。 

総 務 課 長 提案・説明 

石 垣 教 育 長 ただいまの提案、説明について、質疑はありますか。 

新田教育長職務代理者 両人の承諾は得ているということでよろしいですか。 

総 務 課 長 今回、お二人共に新任となるのですが、新たな視点から外部評価をしていた

だきたいとお願いしたところ、快く承諾していただきました。 

浦 内 委 員 素晴らしい方々ですので、適任者だと思います。 

石 垣 教 育 長 それでは、進めてもよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 それでは、議案第31号石垣市教育事務点検評価委員会外部評価委員の委嘱の

承認を求めることについては、承認としてよろしいですか。 

各 委 員 はい。 

石 垣 教 育 長 次に、その他についてですが、事務局よりその他の報告はありますか。 

総 務 課 長 特に報告事項はございません。 

石 垣 教 育 長 それでは、議事については以上となります。最後に各課報告をお願いします。 

各 課 等 の 長 （配付資料に基づき報告） 

石 垣 教 育 長 ただいまの各課の報告について、質疑はありますか。 

各委員・各課等の長 （質疑応答有り。） 

石 垣 教 育 長 それでは、これで平成 30年度第 6回石垣市教育委員会 8月定例会を閉会い

たします。皆さまどうもお疲れさまでした。 

  

 閉会 午後3時10分 

 

 


